
寄语郑州：

郑州给河南增光添彩
日新月异，增光添彩

对于郑州未来的发展，卢展工给予了充分的肯定和深切的
希望。

他首先用“日新月异，增光添彩”来形容郑州的发展变化。卢展
工进一步解释说，日新月异讲的是变化，发展中的变化。

“这包括经济社会的发展。现在省内外人士来到郑州的很
多，包括前几年来过的和很多年没有来过的，到了郑州就改变了
和提升了对河南的印象。所以郑州是给河南增光添彩。”卢展工
高兴地说。

挑大梁，走前头，作表率
卢展工用“重重重”来形容郑州市在全省的地位。

“就是重要、重点、重心，这很关键。郑州无论从哪个角度来
讲，在河南省会地位特殊，很重要。”卢展工说，因此，郑州要挑大
梁、走前头、作表率。

“政府工作报告中有很多内容都和郑州有关，从航空港综合试验
区、保税区、枢纽、米字形……这就需要郑州来挑大梁。”

卢展工进一步指出，郑州应当走前头，就是很多事情，很多
工作，郑州要在全国范围内去比，特别是和沿海城市以及中部城
市相比，郑州应该为全省各中心城市作表率。

他举例说，包括新型城镇化问题，这是一个大的综合系统工程，
是一个统筹的概念，是一个一体的概念，这是很难做的事情，而且别
人没有做过，我们要创新，而且要做得起码是不走错路，少走弯路，
这是很难的事情，但是郑州在做，这些年来一直在做。

“交警很辛苦，我很感动”
谈到城市建设时，卢展工表示，要加强中心城市本身建设，

要提升，把它做精，做出质量。
卢展工举了他关注已久的一个事情。

“我老讲交警，杨华民在这里，交警很辛苦，白天晚上的工
作。因为我早上出来的也早，早上出来是满街哨子声，交警上
岗，我一般早上7点半就上班去了，我晚上回去的比较晚，一般
到10点以后，交警还在那里。”卢展工说。

“这是外面露天哪，无论夏天、冬天，现在冬天很冷，我老问交警
穿衣服那么薄，站这么多小时怎么挺得住，所以政府还是应该多关
心，冬天在外面还是很艰苦，我很感动。”他深情地说，我们这个社
会，这个国家，就是这样，有这么多普普通通的人在实践着各个方面
的工作决策部署。大家都在这么做，使得我们的事业才有了今天。

持续、求进、民生、开放、转变、统筹、求实、清醒
卢展工8个关键词解析政府工作报告

郑州发展“日新月异，增光添彩”
郑州要“挑大梁，走前头，作表率”

谈交警工作：“交警很辛苦，我很感动”

核心提示

“我是郑州市代表，郑州市选出来的省人大
代表，很荣幸有很多年来和大家接触。”昨日下
午，省委书记卢展工参加河南省十二届人大一次
会议郑州代表团的分组审议，他用这样的“开场
白”亲切地和郑州代表团的代表们打招呼。

卢展工指出，政府工作报告是一个很好的报告。
“报告好说明两个问题，一个问题是政府工

作做得好，政府工作包括全省的政府系统，从省
政府，到市县区，一直到乡镇街道工作做得好。
第二是全省干部群众工作做得好，这3万亿元是
怎么来的，3万元是怎么来的，这是全省人民共同
努力奋斗的结果。”他强调。

对于郑州未来的发展，卢展工首先用“日新月
异，增光添彩”来形容郑州的发展变化。并提出了
殷切希望：郑州要“挑大梁，走前头，作表率”。
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“从报告来说，很多代表分析得
很深刻，有好几个比较鲜明的关键
词。”卢展工首先用 8 个关键词，全面
客观地评价了政府工作报告。

第一，“持续”。“这个持续不是稳
步不前，持续就是我们现在发展的趋
势、态势，气势能否持续，能否一以贯
之。报告中讲的一张蓝图绘到底、一
届接着一届干，这就是持续。如果我
们能持续这个态势，那么到2020年完
全有希望，如果持续不住就很困难。”
卢展工指出。

第二，“求进”。卢展工说，无论
总结过去还是谋划未来，报告始终
体现着求进的这么一种态势，进取
的精神表现得比较强，这很难得，也
很重要。

第三，“民生”。“以人为本是我们
执政的本质所在，就是民生，”卢展工
说，所有的事情，从大的到具体的，都能
够体现很强的为民、民生，“我们到底做
这个事情为了什么呢，只有这个问题明
确了，什么事情都能处理得好。”

第四，“开放”。作为中部省份、
内陆地区，怎么样能够实现中部崛

起，中原崛起？卢展工表示，开放很
重要。“我们的开放，经过这么多年，
这一届的努力，趋势和成效已经可以
看到。去年在全国出口不到两位数
的前提下，河南是50%以上；在全国实
际利用外资两位数以下的情况下，河
南达到 39%，接近 40%。这是什么概
念，恰恰是因为这些年始终坚持改革
开放。”

第五，“转变”。卢展工强调，河
南的转变很有特点，是以领导方式转
变来促进经济发展方式转变。经济
发展方式如何转变？实际上真正起
作用的，对于领导机关来讲，很重要
的是领导干部的思想观念、工作作
风，包括思路方法转变。

第六，“统筹”。如何实现新型城
镇化引领、三化协调、科学发展？如
何做到城乡统筹、城乡一体？卢展工
说：“我很高兴的是，郑州市搞出来一
个以城乡统筹、城乡一体为内涵的郑
州都市区建设规划，这是很了不起
的。你想想看，这对城市人来说很高
兴，因为对城市发展来讲是很大的促
进。对农民来讲，这是什么概念，这

很了不起。”
卢展工表示，这就叫做统筹，很

多事情只有在统筹中、在协调中才能
破解，才能解决。只有这种统筹，才
有可能实现社会的和谐，才有可能实
现“共同”的问题，可以体现公平、可
以体现普惠。这在报告中体现得很
充分。

第七，“求实”。“报告讲自身建
设，务实的问题，务实很重要。”卢展
工表示，“河南的形象这几年又有新
的变化，是靠务实。”

第八，“清醒”。卢展工表示，报
告非常清醒地点出了河南存在的不
足和问题，也很清醒地指出了在前进
的道路上有很多挑战，有很多困难，
也面临着很多问题。这就需要我们
全省人民共同努力，攻坚克难，来争
取报告中所提出的目标、任务，能够
真正地很好地完成。

“这五年很关键，这五年做好了，
我们河南 2020 年全面实现小康就真
正地有实现的可能。”他强调，在全省
领导干部会议他曾经讲过这几句话，
叫：来之不易，倍加珍惜。

“把握机遇，持续求进。”卢展工
指出，我们始终要把握一条，万变不
离其宗，就是要牢牢把握科学发展这
个主题，牢牢把握发展这个第一要务
和科学发展观的第一要义，还是要始
终坚持发展是硬道理。

为什么要有这种坚持？卢展工
阐述说，我们现在有很多困难，有很
多诉求，有很多不足，这是什么问
题？就是因为初级阶段的省情所决
定的。

“我们的矛盾是什么呢？就是人

民群众日益增长的物质文化需求越
来越高，越来越多，诉求多元化，但是
社会生产发展相对滞后。”卢展工指
出，要继续营造发展的氛围，发展的
导向，要围绕发展，理解发展中所存
在的矛盾，支持与参与发展。

谈报告 用了8个关键词
“这五年很关键，这五年做好了，我们河南2020年全面实现小康就能实现”

谈发展 把握机遇，持续求进
“我们的矛盾是什么呢？就是人民群众日益增长的物质文化需求越来越

高，越来越多，诉求多元化，但是社会生产发展相对滞后”
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